

**66. Jahrestagung der VSOU****Danksagung an die Kongresspräsidenten der 66. Jahrestagung der VSOU**

Sehr geehrter Herr Univ.-Prof. Dr. med. Steffen Ruchholtz,  
sehr geehrter Herr Univ.-Prof. Dr. med. Maximilian Rudert,  
der Vorstand der Vereinigung Süddeutscher Orthopäden und Unfallchirurgen möchte Ihnen beiden herzlich für den ausgezeichneten Kongress 2018 danken.

Als Doppelspitze hatten Sie die Vielseitigkeit unseres gemeinsamen Fachs O&U unter dem Motto „Mobilität durch Fortschritt“ in ein hervorragendes Programm gegossen und gleichermaßen Kliniker und niedergelassene Ärzte, aber auch den Nachwuchs angesprochen. Neben konservativen Themen gelang es Ihnen, mit neuen Formaten Akzente zu setzen. Hier möchte ich besonders die „Fortschrittsblöcke“ hervorheben, die neue Möglichkeiten und das Potenzial aufgezeigt haben, das in unserem Fachgebiet im Zuge des Fortschritts steckt.

Eine weitere „Fortschritt“ ist Ihnen mit der neuen Kongress-App gelungen. Sie bot den Teilnehmern die Möglichkeit, ihre persönliche Agenda zusammenzustellen und sich mit anderen Teilnehmern vor Ort zu vernetzen. Die App wurde sehr gut angenommen und findet im nächsten Jahr eine Fortsetzung. Ein Novum waren die wissenschaftlichen Industriesessions. Die Industrie hatte dadurch die Gelegenheit, aktiv das wissenschaftliche Programm mitzugestalten und zu selbstgewählten Themen hochkarätige Referenten einzuladen.

Nicht nur der VSOU, sondern auch Ihnen lag die Nachwuchsförderung am Herzen. Mit der Arthroskopie-Challenge wurde den Nachwuchskräften die



Prof. Dr. Maximilian Rudert (li), Prof. Dr. Steffen Ruchholtz © Foto: Haumann-Frietsch

Möglichkeit gegeben, ihr operatives Können am Arthroskopie-Simulator unter Beweis zu stellen. Insbesondere von den jüngeren Kongressteilnehmern wurde der Simulator rege zum Trainieren genutzt.

Durch die sehr gelungene Koordination aller Sitzungen, Seminare, Workshops und Kurse war es für jeden Teilnehmer möglich, sein spezielles Programm zusammenzustellen. Auch für persönliche Begegnungen gab es ausreichend Gelegenheit – während des Kongresses selbst oder in entspannter Atmosphäre im Rahmen der Eröffnungsveranstaltung beim anschließenden „Get together“, dem Thursday Night Fever oder dem Festabend unter dem Motto „Casino Royal“.

Auch die 2. Auflage des Charity-Laufs hat allen Teilnehmern viel Spaß gemacht. Der Erlös ging an Ärzte ohne Grenzen.

Als 1. Vorsitzender der VSOU danke ich Ihnen für die Umsetzung einer Jahrestagung auf hohem wissenschaftlichen Niveau, welche die Freude an unserem gemeinsamen Fachgebiet vermittelt und allen Beteiligten viel Spaß bereitet hat.

Ein herzliches Dankeschön möchte ich an dieser Stelle auch an Ihre Kongresssekretäre, Prof. Dr. med. Benjamin Bücking und Dr. med. Thomas Schäfer, richten, deren Einsatz vor und während des Kongresses beispielhaft war. Selbstverständlich gilt mein Dank auch Ihren Familien und allen Helfern und Mitarbeitern.

Ihr  
Dr. Thomas Möller  
1. Vorsitzender der Vereinigung  
Süddeutscher Orthopäden und  
Unfallchirurgen e.V.